
平成１５年度に開催された「樋井川発・まちづくり実践ワークショップ」で

提案された数多くのアイデアを実行に移し、樋井川を核とした交流やまちづく

りを進めようという目的のもとに、平成１６年４月、「樋井川・発・まちづくり

実行委員会」が発足しました。

樋井川の清掃や環境調査、川沿いでのウォーキングなどを通して、樋井川の

魅力を広くＰＲし、市民のみなさんに今まで以上に樋井川への愛着を高めても

らう活動に取り組みます。

「樋井川魅力アップ事業」として、平成１６年度城南区やる気応援事業の認

定を受け、順調にスタートを切ったところです。実行委員会では、私たちの活

動の記録として、また、市民のみなさんへの情報発信として、「樋井川・発・ま

ちづくり通信」を発行していきます。

平成１６年度はこんな活動を計画しています。

平成１６年

４月　　樋井川発・まちづくり実行委員会設立総会

　　　　　樋井川歩こう会（１８日）

６月　　ラブアース・クリーンアップ２００４参加（１３日）

７月　　樋井川定期清掃（４日）

８月　　樋井川定期清掃（８日）

９月　　樋井川定期清掃（５日）

樋井川環境調査（階段、寄州、周辺の生活環境

植物、昆虫、魚など）

１０月　　樋井川定期清掃（３日）

　　　　　環境調査のまとめ

　　　　　樋井川ウォーキング（生物の専門家による解説）

１１月　　樋井川定期清掃（７日）

環境調査のまとめ

１２月　　樋井川定期清掃（５日）
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ＨＰ「樋井川探訪」

http://www.h5.dion.n
e.jp/~zono70/pa
ge030.html

平成１７年

　１月　　樋井川定期清掃（９日）

　２月　　樋井川定期清掃（６日）

　３月　　樋井川定期清掃（６日）

　　　　　平成１６年度反省会

▼毎月第１日曜日は、樋井川定期清掃

樋井川上流にホタル舞う！

６月上旬、樋井川の上流・柏原橋の

周辺でホタルを見たという情報が。

清流にしか生息できないホタル。

ほんの数匹だったそうですが、うれし

いお知らせですネ。

目指せ！　ホタルの里　樋井川！



ラブアース・クリーンアップとは、「多くの団体が日時を合わせて、

海・山・川を一斉に清掃する活動」で、市民団体、企業、行政が協力

して実施している清掃キャンペーンです。実行委員会でも、城南区の

清掃活動（樋井川）に１４名が参加。別府橋から草香江新橋まで

約３００メートルにわたってゴミ拾いをしました。

全国的な取り組みのため、自宅近くの長尾や油山周辺の

清掃に参加したメンバーも多数。別府橋周辺は１時間程度

の作業ですっかりきれいになりました。

清掃終了直後の樋井川に、ササゴイ（図右上）が出現！

数が減ってきている貴重な鳥だそうですヨ。

毎月１回、第１日曜日（原則）に行う定期清掃。７月は友泉亭橋から紅江橋までの清掃にトライ。台風の

影響で実施が危ぶまれましたが、メンバーの日頃の行いの良さのおかげで（？）まずまずのお天気。今回は

福岡大学の学生を中心に、１５名が参加しました。

６月のラブアース・クリーンアップ２００４である程度きれいになっているだろうと思いきや、出るわ、

出るわ、空き缶、ガラスびん、鉄くず、自転車のパーツ、じゅうたん、塩ビ管、ビニール袋類などなど・・・。

特にガラスびんの破片が多く、あちこちに散乱していました。樋井川で思いっきり水遊びをしたいけれど、

これじゃあねぇ～・・・ってことで、清掃活動の重要性を再認識しました！

１時間弱の清掃で、１５袋ものゴミが出ました。（写真左下）　このあたりは鯉の放流場所に近く、ニシ

キゴイをはじめカメやカモの親子の姿がよく見られるところです。樋井川ならではの、ほのぼのとした川の

風景をいつまでも大事にしたいですね。ぜひとも、おそうじ仲間をふやしましょう！

ささああ、、ごご一一緒緒にに

樋樋井井川川ののおお掃掃除除

　　ししまませせんんかか？？

樋井川の上流（桧原運動公園付近）から中流（長尾橋）まで、約４キロに

わたって川沿いを歩きながら、植物、水生昆虫、魚などを観察するイベント。

　日本野鳥の会福岡支部の小野さんによる、植物や生物についての詳細かつ

バラエティーに富んだ解説を聞きながら進みました。途中、福岡大学の学生

による水生昆虫（トンボの幼虫：ヤゴ）とのふれあいも体験。（写真左下）

下は１歳から上は(？)歳までの約３０名が参加し、あっちこっちで寄り道
しながら、樋井川のいろんな魅力を満喫。川沿いをゆっくり歩くことで、新

たな発見ができた、ますます興味がわいてきたと、参加者には大好評でした。

最後は長尾公民館で懇親会。健康によいことで有名な“クマザサ”のお茶

がふるまわれ、半日の疲れ（？）を癒しました。

みんなのおかげで

たいそう、美しゅうなった

バイ。

わしら樋井川の住民も

うれしかぁ～！！

ボクはササゴイ。

最近仲間が少なくなってきて

るんだ。（ピンチ！）

ボクらが安心して暮らせる

樋井川になるといいな。


